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ロータリアンであることを

強くイメージし、

奉仕の喜びを分かち合おう

■開会挨拶………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………沈　会長

2022-2023 

水環境について
　皆さんこんにちは、
本日の例会プログラム
は、職業奉仕委員会担
当で、講師に公証人の 
岩﨑 正彦様をお迎えし
ての、ゲスト講演となっ
ております。岩﨑様、後
ほどよろしくお願いしま
す。

　さて、新型コロナの感染者数が一向に減りませ
ん。テレビの情報番組などでは、すでに第8波を
迎えており、年明けにピークを迎えるだろうと予
測をしています。だからといって外出を抑制する
わけでもなく、むしろ政府による全国旅行支援な
ど、これまでとは明らかに違うコロナ対応に、い
ささか振り回され気味ですが、私たちもいろいろ
な対策を講じながら、ロータリー活動の維持に取
り組まなければなりません。これまでであれば暫
く休会にしていたところではありますが、今後も
withコロナに向けて、感染症対策をしつつ 例会
が継続できるよう 試行錯誤しております。本日は
その一環として、飲食を伴わない例会ということ

で、食事を持ち帰っていただけるよう、テイクア
ウトのお弁当にいたしました。それにより変則的
な例会進行となりますが、ご理解いただきますよ
うお願いいたします。
　話は全く変わりますが、数年前からSDGsとい
う言葉をよく耳にします。これは、sustainable 
development goalsのことで、持続可能な開発目
標と翻訳されています。これを踏まえロータリー
でも、持続可能な地球環境を維持するために、新
たに「環境」を7番目の重点目標として力を注いで
おります。
　そこで、私の職業柄、水環境のことについて少
し触れたいと思います。もうずいぶん昔のことで
すからあまりピンと来ないかもしれませんが、昔
の大都市、特に東京や大阪で、多くの死んだ魚が
浮かぶ、死の川が話題になったことがあります。
公害問題が全国で取り上げられていた時代のこ
とで、東京の整備された川に、ヘドロが蓄積し、
汚水によって、魚はもちろん生物が生息できない
死の川になっている、という映像をご覧になった
ことがある方もいらっしゃるでしょう。
　不思議なことに、それらは下水道が整備された

■本日のプログラム  総会／次年度理事役員発表、上半期報告
■次回例会日時  2022年12月12日（月）　12：30～
■次回プログラム  プログラム委員会　会員卓話　
 　水野会員、杉谷会員、栗本会員　
̶
■第1366回例会記録
●日時………………………2022年11月21日（月） 12：30～　
●点鐘………………………………………………………………………………………会長
●国歌「君が代」斉唱………………………………………………………全員
●ソング「奉仕の理想」…………………………………………………………全員
●ゲスト紹介 
　三次公証人役場　公証人  岩﨑正彦様

●２０22～23年度   国際ロータリーのテーマ

地域ほどひどくなっていました。なぜなのでしょ
うか、もともと下水道がなかったときは、生活排
水は近くの川に流れ込み、汚染の原因にもなって
いましたが、それはそれで一定の水量が川に流
れ込むことで、汚れてはいても、流れる川であっ
たと思います。しかし下水道は汚水をきれいにす
るために、広範囲に面的に整備されます。そして
下水道管よって汚水は処理場へと集められてい
くので、街中の川の水量が激減し、どぶ川となっ
ていったのです。現在の都市部では、河川の浄
化を進めたり、町工場などからの排水も厳しく規
制されて、きれいな水が流れています。しかしそ
のためには膨大な経費が掛かります。小規模の
市町では、下水道整備が進めば、街中の河川は
水量が減り、汚れていくばかりです。そこで私の
業界では、家庭用の小型浄化槽による汚水処理
を推奨しています。この浄化槽はコンパクトです
が、下水処理場と同等の処理能力を持っていま
す。家庭で使った水をはるか下流で流すのでは
なく、家のすぐ近くの側溝や小川に戻すことで、
地域の水環境が改善されるのです。水環境が整っ
て、近くで蛍が飛び交うような、光景を想像して
みてください。私たちの町がそんな街になればよ
いと思いませんか。

以上で、会長挨拶を終わります。ありがとうござ
いました。
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地域ほどひどくなっていました。なぜなのでしょ
うか、もともと下水道がなかったときは、生活排
水は近くの川に流れ込み、汚染の原因にもなって
いましたが、それはそれで一定の水量が川に流れ
込むことで、汚れてはいても、流れる川であった
と思います。しかし下水道は汚水をきれいにする
ために、広範囲に面的に整備されます。そして下
水道管よって汚水は処理場へと集められていくの
で、街中の川の水量が激減し、どぶ川となっていっ
たのです。
　現在の都市部では、河川の浄化を進めたり、町
工場などからの排水も厳しく規制されて、きれい
な水が流れています。しかしそのためには膨大な
経費が掛かります。小規模の市町では、下水道整
備が進めば、街中の河川は水量が減り、汚れてい
くばかりです。そこで私の業界では、家庭用の小
型浄化槽による汚水処理を推奨しています。この
浄化槽はコンパクトですが、下水処理場と同等の
処理能力を持っています。家庭で使った水をはる
か下流で流すのではなく、家のすぐ近くの側溝や
小川に戻すことで、地域の水環境が改善されるの
です。水環境が整って、近くで蛍が飛び交うよう
な、光景を想像してみてください。私たちの町が
そんな街になればよいと思いませんか。

■幹事報告……………………………………………中島幹事
●来週11月28日は休会といたします。
● 12月５日の例会は年次総会です。食事は今回同
　様テイクアウトにします。
● 同日夜の理事役員会はサングリーンの第3会議室
　で食事なしで行います。
●12月12日以降の例会ついては12月5日の理事役
　員会で検討します。
●12月19日のクリスマス家族会は例会をせず、パー
　ティーセットのテイクアウトを予定しています。

■ゴルフ同好会………………………………………角谷会員
　明日の忘年杯は9時集合、9時36 分スタートです。
　ミーティングは18時30分グランドホテルです。

■出席報告…………………………………………平田委員長
●第1364回 11月7日

　
●第1366回  本日の出席は35名中27名です。

ニコニコＢＯＸ本日出宝額　　21,000円

村竹君 今月26日誕生日。傘寿になります。（大口）
中西君 11月18日は主人の誕生日でした。素敵な
 お花をありがとうございました。（大口）
野村君 岩﨑様をお迎えして。本日はよろしくお願い
 します。（大口）
沈　君 ゲストの岩﨑様、本日はよろしくお願いし
 ます。
沈　君 コロナが減りません！　変則的な例会です
 が、よろしく！
栗本君 とある資格に合格しました。
「ゲストに公証人、岩崎様をお迎えして」
　平田君、酒井君、大井君、石田君
冨野井君 今年も忘年会は難しそうです。

■SAA…………………………………………………石田SAA
●会員誕生日…村竹君

●会員ニコニコBOXご出宝
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さざんかの花をチャペルの小径で見つけました

光永会員が旭日双光章を受章されました
　　　　　　　　2022年 11月 15日

さざんかの花をチャペルの小径で見つけました



■プログラム《ゲスト講演》………………………………………………………………………………職業奉仕委員会担当

　本日の例会は職業奉仕委員会担当です。講師は、三次公証人役場の岩﨑様です。岩崎様は、本年５月
１日から三次公証人役場にて公証人として活動しておられます。ご出身は三次市青河町で、裁判所書記
官として長年勤務された後、公証人に転じられました。当クラブでは髙野隆行会員が公証人をされてい
たこともあり、公証人という名前にはなじみがあると思います。
　公証人は、公正証書を作る等の役割を担う大変重要なお仕事ですが、公証事務について知ることは
会員の皆様の業務や私生活にとって大変有益なことです。そこで、岩崎様にはご多忙のところ時間を
取っていただいて、本日は、「公証事務について～遺言を中心に～」という演題で、公証人の仕事につい
てお話しいただけることになりました。では、岩崎様、どうぞよろしくお願いいたします。

　みなさんこんにちは。岩崎と申します。本日こ
のような場にお招きいただき講演の機会を与え
てくださりありがとうございます。どうぞよろし
くお願いいたします。
　先ほどご紹介いただきましたが、私は青河町
の出身で地元の小中学校、三次高校を昭和56年
に卒業後、広島の大学に進みました。卒業後は
広島地方裁判所に勤務、この3月に退職いたし
ました。三次に住むのは41年ぶりです。寒さに
もやっと慣れてきました。
　先ほど、お誕生日セレモニーがございました
が、実は、私は今日が誕生日です。60歳になり還
暦を迎えました。公証人になり半年。まだまだ未
熟です。様々な仕事の中で日々責任と難しさを
感じています。
　きょうは皆さんもおそらく、関心がおありでは
ないかと思いますが、遺言についてを中心にお
話しさせていただきます。
　その前に、まず公証人についてですが、法務
大臣が任命し、法律に関係することについての
仕事をする公務員です。公務員といっても国か
らは給与は出ません。全国300箇所、500人、県

公証事務について
～遺言を中心に～

三次公証人役場
公証人

岩﨑正彦

内では6箇所、11人の公証人がいます。
　次に、公正証書ですが、公証人がその権限に
おいて作成する公文書を、公正証書といます。極
めて強い証拠力を有します。知的財産権の管理、
貸金庫の開閉、尊厳死宣言等があります。将来
の民事紛争の未然防止に役立ち、支払いが滞っ
た時に強制執行という、判決と同じ効力があり
ます。最近は離婚に関する慰謝料、養育費などに
関する公正証書が増えてきました。
　遺言公正証書は、公証人役場で扱うものの半
数以上がこれに当たります。遺産をめぐってで
すが、「相続」が「争続」にならないために公正証
書が大切です。遺言書は作成した後も、その財
産は自由に処分も可能ですし、撤回も書き直し
も可能です。紛争を未然に防ぐために、大切な契
約、遺言はぜひ公正証書を作成されることをお
勧めします。自分の財産について、クールに考
え、自らの人生を楽しく有意義に過ごすことが大
切ではないでしょうか。そのために公証人がお
役に立てればと思っています。
　これからも精進していきたいと思っています。

 講演を伺って　　雑誌会報委員　和田ひとみ
   『いごん！？』　　
　みなさん、お気づきになられましたか？『いご
ん』と、岩﨑さんが講演の時発音されていたこと
を。講演の初め、私の耳が歳のせいで、「ゆいご
ん」が『いごん』に聞こえたのかと思っていまし
たが、何度聞いても『いごん』。そこで思い切って
例会終了後、岩﨑様にお尋ねしました。、すると、
「一般的には「ゆいごん」ですよね。私たちは仕事

上いつも『いごん』というものですから、そう言っ
たのですね」。とサラリ。そうか！いわゆる業界用
語っていうものか？また一つ、エラくなりまし
た。

追伸：業界用語なんていうものではありません
でした。もっと奥が深い違いのようです。
　　　以下は、ネットに載っていたのを簡略し
て書きました。みなさんもお調べになってみてく
ださい。
＊ゆいごん
死後のために生前に言い残す言葉。法律上の効
果はない。
＊いごん
　法律上の効果を発生させるために残す言葉。
書き方には民法のルールがある。



■点鐘…………………………………………………………………………………………………………………………………………………沈　会長

上いつも『いごん』というものですから、そう言っ
たのですね」。とサラリ。そうか！いわゆる業界
用語っていうものか？また一つ、エラくなりまし
た。
追伸：業界用語なんていうものではありません
でした。もっと奥が深い違いのようです。
　以下は、ネットに載っていたのを簡略して書
きました。みなさんもお調べになってみてくだ
さい。
＊ゆいごん
　死後のために生前に言い残す言葉。法律上の
効果はない。

■謝辞…………………………………………………………………………………………………………………………………………………沈　会長

＊いごん
　法律上の効果を発生させるために残す言葉。
書き方には民法のルールがある。

忘年杯ゴルフコンペ 2022年11月22日

５位までは次の通り

優　勝　　　村竹　　昇
準優勝　　　沖　東洋治
第３位　　　酒井　正治
第４位　　　井上　幸三
第５位　　　山縣　　隆

優勝の村竹会員


